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Sede de la Coviefi suma cinco años abandonada 
y crece preocupación por estado de otras obras 
ciuDaD. Desde la Junta de Vecinos Vientos del Sur acusan que municipio se comprometió a realizar la licitación este año. 
Concejales sostienen que falta voluntad de la administración municipal para el mejor mantenimiento de espacios. 

Constanza Caldera Pfeiffer 

constarzacolderacameranioanteagastad 

esde el año 2019 quese 
D encuentran abandona- 

das las obras de mejo- 
ramiento de la sede dela junta 
de vecinos Vientos del Sur de la 

Coviefi, lo que ha generado 
una serie de incomodidades 

para sus residentes, quienes 
han debido gestionar con la 

Iglesia o el ICEDUC para que 
les puedan facilitar alguna sala 
para realizar sus reuniones. 

“Elaño pasado nosotros hi- 
cimos una reunión con el mu- 

nicipio, con los arquitectos y 
coordinadores de la junta de 
vecinos, donde se dijo que en 
abril deeste año ibana hacer la 

licitación, y en diciembrela se- 
de iba a estar lista. Y resulta 

que yo he ido a preguntar al 
municipio y no han hecho nin- 
guna licitación, y si no la han 
realizadoes dificil quese termi- 

nela sede en diciembre, y ya 
han pasado cinco años”, la- 
mental presidente delajunta 
de vecinos Vientos del Sur de la 

Coviefi, Rodrigo Trujillo. 
Setrata de una problemáti- 

caquenosolo afecta ala comu- 
nidad de la Coviefi, sino que 
también a otros vecinos que 
llevan años esperando por la 
remodelación de sus sedes, 

canchas u otros proyectos. 
Elfin desemana la entrena- 

dora y deportistaseleccionada 
chilena, Gypsi Choque denun- 
ció através de un video el mal 

estado de los recintos deporti- 
vos de la comuna. 

“La mayoría delos recintos 

  

Si 
LAS OBRAS DE LA SEDE SOCIAL DE LA COVIEFI SE ENCUENTRAN ABANDONADAS DESDE EL AÑO 2019. 

deportivos enla ciudad se en- 
cuentranen condiciones deplo- 
rables, en completo abandono 
o tomados. Los recintos depor- 
tivos que usted (alcalde) men- 
ciona (disponibles) ensushisto- 
rias (redes sociales)) son conta- 
dos con los dedos de unamano 
ysolose encuentran enel sector 
surdela ciudad”, denunció. 

CONCEJALES 
El concejal Luis Aguilera (In- 
dep.)cree quelos vecinos y ve- 
cinas de la población Coviefi, 
“son losgrandes abandonados 
deestaadministración”, quien 
destaca la labor proactiva dela 
directiva delajunta de vecinos 
deeste población. 

“Elaño pasado hici- 
mos una reunión 
con el municipio, 
donde se dijo que en 
abril de este año 
iban a hacer la licita- 
ción”. 

Rodrigo Trujillo 
presidente JMV Vientos delSur 

“Por tal motivo, me moles- 
ta profundamente que por cer- 
cade cinco años aún no se con- 

crete su sede vecinal, infraes- 

tructura clave para congregar 
a los vecinos del sector. Duele 

pensar que en este último pe- 
riodo alcaldicio no se avanzó 

en nada, la desidia y la desco- 
nexión con las necesidades de 
losantofagastinos ha sido la tó- 
nica que se manifiesta a lo lar- 
go y ancho de laciudad”, decla- 
ró Aguilera. 

El concejal Waldo Valderra- 
ma(PC) plantea que ademásde 
la Covieñ, también están aban- 
donadas lasobras dela sede El 
Salitre Alto, Vivero Municipal, 
el proyecto de veterinaria y la 
cancha de Plaza Matta. 

Valderrama observa que 
esta problemática responde a 
diversos razones. Dentro de 
ellas, menciona que hay casos 
enque laslicitacionesno están 
bien formuladas en cuanto a 
lasespecificaciones técnicas, lo 

  

que genera un conflicto entre 
la empresa y el mandante (la 
municipalidad). 

Por otra parte, señala que 
algunos requerimientos quese 
van solicitando no están en el 
contrato, por lo que la empre- 

sa decide abandonarla obraal 
significar un mayor costo, ge- 
nerándose un conflicto legal. 

En tanto, señala que en 
otros casos es la empresa la 
que no tuvo la capacidad eco- 
nómica para seguir adelante 
conla obra, y la abandona. 

“El resultado de estoesque 
hay vecinas y vecinos que no 
cuentan con una infraestructu- 
ra parareunirse o hacer depor- 
te. Un tema de seguridad im- 

portante es, por ejemplo, recu- 
perar los espacios públicos, 
que tengan uso. Los espacios 
abandonados y con problemas 
de infraestructura son espacios 

inseguros donde muchas veces 
la delincuencia puede resguar- 
darse”, puntualizó. 

El concejal Camilo Kong 
(FA) comenta que desde el 
principio ha insistido a las dis- 
tintas administraciones muni- 

cipalesparaapurarel proceso, 
y que esta sede estélista. 

“Ha habido un compromi- 
so del alcalde y desus equipos 
de quela licitación parta pron- 
tamente, este año ya debiese 
haber estado abierta la licita- 

ción, y hasta el momento no ha 

pasado nada y ahí ya es un te- 
ma de que el alcalde quizás no 
ha puesto realmente los esfuer- 
zos para que eso salga pronta- 
mente”, recalcó, 

Kong cree que ha habido 
una falta de voluntad “real” de 

laadministración municipal de 
apurar este tema, quien lamen- 
ta que otras sedes también es- 
tén ensimilar situación, dentro 

deellas, lade población Norte. 

“Hay muchas que están en 
la misma condición. Algunas 

se ha solicitado que se pueda 
acercar el municipio, y la ver- 
dad es queno ha habido volun- 
tad yo creo realmente. De he- 
cho, una de las cosas que he 
pedido mucho es generar un 
plan de mantención deinfraes- 
tructura y espacios públicos 
para poder tener también un 
catastro de cuál es elestadoac- 

tual y mejorar la administra- 
ción”, recalcó. as 

  

Quiborax lamenta rechazo de propuesta 
por parte del CDE y espera labor del 1TA 
TRIBUNAL. La decisión pone en riesgo 
miles de empleos. 

a empresa Quiborax la- 
L mentó el rechazo de su 

propuesta por parte del 
Consejo de Defensa del Estado 
-CDE- y dijo esperar que el Tri- 
bunal Ambiental lidere a partir 
de ahora la mediación. 

La compañía minera seña- 
16 que continuará intentando 

extender puentes de acuerdo 
con el CDE y confía que sea el 
TTA lidere el proceso concilia- 

torio, tal como en el pasado lo 
ha hecho en otros casos. 

“Enlos 38 años que Quibo- 
raxS.A. ha operado en el Salar 
de Surire... nunca ha sido san- 

cionadaanivelregulatorio-am- 

  

biental. Aúnasí, nos hemosso- 
metido, de buena fe, a un pro- 
ceso conciliatorio con el Con- 
sejo de Defensa del Estado, 
CDE, traslainterposición desu 
demanda anteel Primer Tribu- 
nal Ambiental de Antofagasta, 
enel marco dela cual entrega- 
mos una propuesta sólida que 
fuerechazada apenas48 horas 
después de haber sido recep- 
cionada”, señaló Daniel 
Ocqueteau, director y gerente 

legal de Quiborax. “Creemos 
que la más elemental y esen- 
cial garantía de un proceso es 
el derecho aser oído. Eso es lo 
único que buscamos en esta 
etapa”, dijo Ocqueteau. 

Fuentes cercanas a Quibo- 
rax citaron queal interior dela 
compañía, laacción del CDE es 
percibida, como el acto princi- 
pal de una especie de expropia- 
ción velada que viene motivada 
por funcionarios de Conaf.cg QUIBORAX RECLAMA QUE SE PARALIZARÁ LA FAENA COMPLETA. 
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